

# 今を未来に

## 今日から2学期が始まりました。

今年の夏は、暎想台風5号の影響後、猛暑の予報はすっかりと外れ、8月の後半になって数日猛暑日となった日があった程度で、しのぎやすい42日間となりました。特に関東から北の地域は、最高気温が30℃に届かない日や雨の連続記録が生まれる、そこへ集中豪雨が連続するなどして、その地域に住まわれる方の生活に直接（土砂災害、河川の氾濫など）・間接（野菜の生育、夏の商品が売れないなど）に影響が出ているようです。

また、8月前半は世界陸上をテレビで見られた方も多かったのではないのでしょうか。決勝が日本時刻の明け方になる場合が多く、LIVEで見るとはなかなかできませんでしたが、私は男子400mリレーだけはLIVEで見ようと頑張ってみました。すると、あのボルトのハプニングです。持病の脊椎側彎症を克服するためにあみだしたあの独特のフォームを身に付け、活躍し始めてからこの10年間で100m9秒58、200m19秒19という、大記録を作り、オリンピックでも連勝していたあのボルトの最後にしては、来るべき時が来たとは言え、胸に迫るものを感じました。もちろん、日本のリレーチームが改めてチーム力を示す機会となり、見事銅メダルを勝ち取ったことも感動の場面ではありませんでした。

P T A奉仕作業においては、事前に除草作業をしていただいた方も多くみえて、運動場・校舎回り・溝、そしてフェンス外側と、とってもきれいにいただきました。本当にありがとうございました。除草作業の案内で事前の作業を14日からとお知らせしてしまい、休校日と重なってしまったために、ゴミ袋の関係でご迷惑をおかけした方もありました。申し訳ありませんでした。また、今年は雨が多く、運動場の草が大変多く、除草が完了しなかったのを見て、本日配布したようにコミュニティースクール環境部会の方の呼びかけで、9月中に除草作業を2回行っていただくことになりました。よろしくお願いいたします。



さらに、お礼が遅くなりましたが、7月下旬にはP T Aによるプール開放を行っていただきました。天候ははっきりしない日が多かったのですが、予定していた7回すべてを実施していただき、のべ843名（1回平均120名）の子どもたちがプール開放を利用させていただきました。重ねてお礼申し上げます。市内の学校では、一時意識不明の重体となる児童が1名あり、大きくニュースでも報道されましたが、監視員の方の適切な処置と救急車の緊急搬送により、命を取り留め、後遺症などもなく無事に退院をしたと聞きます。監視員の方の訓練はやはり毎年必要だなあと改めて感じたところです。

42日間の夏休みを振り返って、それぞれの子どもたちに、これからにつながる経験はありましたか。大人になっても思い出されるような夏休みを子どもたちが過ごすことができているといいなあと改めて本日を迎えました。今日から2学期が始まりました。朝晩の空気には秋の気配を少し感じますが、30℃をこえる教室や体育館・運動場で汗を流しな

がら学習を進める日が続きます。また、運動会の練習がすぐに始まります。みんなで学び合うことを大切にして、「学ぶことが楽しい学校」づくりを進めていきたいと思っています。そのために、先生方もたくさんの研修会に参加し、たくさんの人と出会い、学んだことを子どもたちと学び合う中で確かめていきたいと考えています。

357名の子どもたちと2学期をスタートしました。今学期も保護者の皆様のご支援、よろしく申し上げます。

## 運動会は、9月23日（土）に行います。

今年度も、秋に運動会を実施します（運動会の案内も本日配布）。今年は、予報通りなら8月に涼しかった分、9月は残暑が厳しく感じられると聞いています。夏休みに冷房のきいた部屋にいたことが多かった子には、ちょっと厳しい日が続くかもしれません。本番も含め、練習中の熱中症対策



には十分に配慮していきたいと考えています。練習後のクールダウンのためにエアコン（冷房）を利用したり、運動場にはテントを用意して日陰を作り、暑さ対策を行う予定です。

また、組立体操の内容については、今年もけががないようにと考えられた内容となっているかどうか、確認も行いました。ピラミッドやタワーにおいて過度の高さや大きさが問題視されていますが、今の子どもたちは一人技や二人技の段階で、想像もつかない動きをして、自分やペアの子にけがをさせてしまう場合の方が多くなっています。ですから、以前のように練習しながらコツをつかむ・教え合うという方法では、けがを防ぐことができません。「こうするとけがをすることがある。」と、指導者側が先に伝えて技の練習に入るようにしています。本校の場合は以前から大きなけががないようにと、内容にも工夫を加えて行ってきましたが、より丁寧な指導を心掛け、子どもたちの達成感を下げることのないように、練習を重ねていきます。

保護者の皆さまにおかれましては、いつも以上に睡眠と食事にご配慮いただき、体調管理の面でも子どもたちを応援していただきますよう、よろしくお願いいたします。

## 学力・学習状況調査の結果について

この8月21日、各学校に学力・学習状況調査の結果が届きました。今、その分析を行い、学校として今後どのように取り組むか検討をしています。検討の結果報告は、後日学校だよりで行い、6年生には個人の結果（8日を予定）も返します。なお2年生から5年生までの到達度検査（NRT）の結果と分析・今後の取り組みについても、学校だよりで一緒にお知らせします。

学力・学習状況調査の本年度の結果は、過去のこの学年（現6年生）の到達度検査（CRT）の結果から考えると、朝学習の工夫や授業改善の結果が現れたところもありました。学校としてはこの結果をどのように授業改善に生かすかが問われていると自覚し、全職員で検討を行い、全学年の授業改善に反映させていきます。

## 2学期・3学期の予定について

本日別紙で、2学期・3学期の予定表を改めて配布しました。未定であった社会見学や就学時健康診断の日、三泗音楽会の日が予定に入っていますので、ご確認ください。